

## Pressemitteilung

### Advent International und EBRD erwerben Hypo Group Alpe Adria AG – SEE Bankennetzwerk

- Advent International/EBRD werden die Weiterentwicklung der Bankengruppe vorantreiben
- Ulrich Kissing zum neuen CEO des SEE Bankennetzwerks ernannt
- Advent/EBRD planen Ausbau des Privatkundengeschäfts sowie des Finanzierungsgeschäfts für kleine und mittlere Unternehmen (KMU)
- Erweiterung des Angebots für Firmenkunden und den öffentlichen Sektor in Südosteuropa
- Neue Eigentümer streben profitables Wachstum und Etablierung als eine der Top 5 Banken in der Region an

Klagenfurt, 17. Juli 2015 – Fonds beraten von Advent International (Advent), einer der weltweit führenden und erfahrensten Private Equity Investoren, und die Europäische Bank für Wiederaufbau und Entwicklung (EBRD) haben die Hypo Group Alpe Adria AG (HGAA) mit ihrem Südosteuropa-Bankennetzwerk (SEE Netzwerk) von der Heta Asset Resolution (Heta) erworben. Die Heta ist die Abwicklungsgesellschaft der ehemaligen Hypo Alpe Adria, die dem österreichischen Staat gehört.

Der Kauf wurde heute formell abgeschlossen, nachdem alle Bedingungen des am 22. Dezember 2014 unterzeichneten Kaufvertrags in Kraft getreten sind.

Der Vorstand des SEE Netzwerks wird künftig vom neu ernannten Vorstandsvorsitzenden (CEO) Ulrich Kissing geführt. Darüber hinaus gehören Johannes Proksch als Chief Financial Officer (CFO), Stefan Selden als Chief Risk Officer (CRO) und Rainer Sichert als Chief Operating Officer (COO) und Head of Sales dem Vorstand an. Es ist geplant, den Vorstand der Gruppe weiter zu verstärken. Details werden in den kommenden Wochen bekannt gegeben. Die regionalen Managementteams in Kroatien, Serbien, Slowenien, Bosnien Herzegowina und Montenegro wurden von den neuen Eigentümern in den jeweiligen Positionen bestätigt. Das Bankennetzwerk wird weiterhin in Klagenfurt, Österreich beheimatet und mit einer österreichischen Banklizenz ausgestattet sein.

Advent und die EBRD zahlen einen Kaufpreis innerhalb der in der Kaufvereinbarung (SPA) vereinbarten Spanne. Der endgültige Preis hängt davon ab, ob die HGAA bis Ende 2015 bestimmte Zielwerte erreicht. Die vom österreichischen Staat besicherten Liquiditätslinien über rund EUR 2,2 Milliarden bleiben bestehen. Die Parteien haben eine Vereinbarung über die schrittweise Rückzahlung der bestehenden Kredite über die nächsten Jahre getroffen.

„Wir übernehmen heute ein Bankennetzwerk mit einer starken Bilanz und einer langfristig gesicherten Finanzierung“, sagte Dr. Christian Stoffel, Director bei Advent International in Frankfurt. „Rund 1,2 Millionen Kunden, 250 Niederlassungen in fünf Ländern, eine Kapitalquote von über 20%, langfristige Finanzierungsmittel von über zwei Milliarden Euro, ein sauberes Kreditportfolio mit einer Quote von rund 12% problembehafteter Kredite sowie ein starkes Führungsteam sind eine hervorragende Ausgangsposition, von der aus wir die HGAA zur ersten Wahl für unsere Kunden machen werden.“

Nick Tesseyman, EBRD Managing Director, Financial Institutions, sagte: „Als Miteigentümer werden wir dazu beitragen, all unsere Kunden in Kroatien, Serbien, Slowenien, Bosnien Herzegowina und Montenegro erstklassige Dienstleistungen zu bieten. Unser klares Ziel ist es, die Bankengruppe als eine der Top 5 Banken in der Region zu etablieren. Die EBRD wird dabei sowohl ihren finanziellen Beitrag leisten als auch ihre Erfahrung einbringen. Ziel ist es, die nachhaltige Entwicklung dieses Bankennetzwerks sicherzustellen, das eine zentrale Rolle für die Wirtschaft in seinen jeweiligen Ländern einnimmt.“

„Das SEE Bankennetzwerk ist ab sofort wieder im Geschäft und wir können dabei auf engagierte Eigentümer und ein starkes Team bauen“, sagte Ulrich Kissing, neuer Vorstandsvorsitzender der HGAA. „Wir arbeiten intensiv daran, unseren Stamm an Privat- und KMU-Kunden mit innovativen

Spitzenprodukten und sicheren Dienstleistungen weiter auszubauen. Unseren Kunden im Unternehmensbereich sowie im öffentlichen Sektor werden wir weiterhin als zuverlässiger Partner zur Seite stehen.”

In seiner vorherigen Funktion als CEO der Investitionsbank Berlin (IBB) war Ulrich Kissing unter anderem für den Ausbau des bankeigenen Förderprogramms für KMUs verantwortlich. Davor war Ulrich Kissing während einer über 20-jährigen Karriere bei der Deutschen Bank AG in verschiedenen Führungspositionen tätig. In Polen zeichnete er für den Auf- und Ausbau des Geschäftsbereichs für Privat- und mittelständische Kunden der Deutschen Bank verantwortlich.

Die neuen Eigentümer der HGAA können auf eine beeindruckende Erfolgsbilanz als Kapitalgeber im Finanzdienstleistungssektor verweisen und verfügen über langjährige Erfahrung in Zentral- und Südosteuropa. Dabei hat sich Advent International in den letzten 20 Jahren in über 40 Beteiligungen in Zentral- und Osteuropa engagiert. Zudem verfügt Advent International über umfassende Erfahrung im Finanzdienstleistungssektor und hat weltweit in mehr als 60 Unternehmen aus diesem Sektor investiert.

### **Über Hypo Group Alpe Adria AG**

Die Hypo Group Alpe Adria AG (HGAA) hat ihren Hauptsitz in Klagenfurt, Österreich, und unterhält Tochterbanken in Slowenien, Kroatien, Bosnien Herzegowina, Serbien und Montenegro. Mit 250 Niederlassungen und 3.655 Mitarbeitern betreut die HGAA mehr als 1,2 Millionen Kunden (Stand 31. Dezember 2014). Dazu gehören eine große Zahl von kleinen und mittleren Unternehmen, Privat- und Geschäftskunden sowie Landkreise und Gemeinden.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.hypo-alpe-adria.com](http://www.hypo-alpe-adria.com)

### **Medienkontakt:**

Max Hohenberg, CNC  
Knut Engelmann, CNC

+43 (0) 50232 3333

[hgaa@cnc-communications.com](mailto:hgaa@cnc-communications.com)

### **Über Advent International**

Advent International wurde 1984 gegründet und zählt zu den größten und erfahrensten Private Equity-Gesellschaften weltweit. Seit der Unternehmensgründung hat Advent International in 40 Ländern mehr als 290 Transaktionen zum Abschluss gebracht. Aktuell verwaltet die Beteiligungsgesellschaft ein Vermögen von rund 27 Milliarden Euro. Advent hat mit seinen Büros auf vier Kontinenten ein global integriertes Team von über 180 Investment Professionals in Europa, Nord- und Lateinamerika und Asien aufgebaut. Das Unternehmen konzentriert sich in fünf Kernsegmenten darunter Dienstleistungen & Finanzdienstleistungen, Gesundheitswesen, Industrie, sowie Handel, Konsumgüter & Freizeitindustrie, Technologie und Medien & Telekommunikation. Nach 30 Jahren im internationalen Beteiligungsgeschäft setzt sich Advent weiterhin für eine enge Zusammenarbeit mit den Management-Teams der Portfoliounternehmen ein, um nachhaltige Umsatz- und Ertragssteigerungen zu erzielen.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.adventinternational.com](http://www.adventinternational.com)

## Über EBRD

Die EBRD, deren Anteilseigner 64 Länder und zwei zwischenstaatliche Institutionen sind, unterstützt die Entwicklung von Marktwirtschaften und Demokratie. Weitere Informationen finden Sie im Internet ([www.ebrd.com](http://www.ebrd.com)), auf Facebook ([www.facebook.com/ebrdhq](http://www.facebook.com/ebrdhq)) und Twitter ([www.twitter.com/ebrd](http://www.twitter.com/ebrd)).